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ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL REALIZADA EM 17 DE DEZEMBRO DE 2020. 
 
 

ATA ORDINÁRIA Nº. 10/2020 

Às 11h15 (onze horas e quinze minutos), do dia 17 (dezessete) do mês de 1 

dezembro do ano de 2020 (dois mil e vinte), em ambiente virtual por videoconferência, 2 

através do aplicativo ZOOM transmitida na sala de Reuniões do CRCPA, realizou-se a 10ª 3 

(décima) Reunião Ordinária da Câmara do Desenvolvimento Profissional – Reunião 4 

Híbrida- presidida pela Vice Presidente de Desenvolvimento Profissional Contadora 5 

Raimunda Maria da Luz Silva. A reunião contou com a participação dos Conselheiros 6 

Efetivos: José Ribamar França Nunes Filho e Rodrigo Silva Cavalcante; - Conselheiros 7 

Suplentes: Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes. OUTRAS PRESENÇAS: Francely de 8 

Souza e Felipe Corrêa Sodré - Colaboradores do Desenvolvimento Profissional, Suely 9 

Sousa – Estagiária do Desenvolvimento Profissional. COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: 10 

Elléri Bogo. Assessorando a Sessão: Edvaldo Moura do Nascimento Filho - Coordenador 11 

do Setor de Desenvolvimento Profissional. Aberto os trabalhos, a Vice-Presidente 12 

Raimunda Maria da Luz Silva iniciou a reunião agradecendo a participação dos 13 

Conselheiros e colaboradores.  AÇÕES INTERNAS DA CÂMARA: a Vice Presidente 14 

Raimunda Luz, relacionou os Eventos realizados: no dia 03/12 – Encontro Virtual: NBC 15 

PG 12 (R3) – EDUCAÇÃO PROFISSIONAL CONTINUDA; ministrado pelo Contador Felipe 16 

da Silva e mediado pelo Conselheiro Cláudio Roberto, o evento foi realizado na 17 

plataforma zoom e transmitido ao vivo pelo canal do CRCPA no youtube;  continuando 18 

com a pauta a  vice-presidente,   informou que está em andamento o Processo para 19 

pagamento (REGISTRO CERTIFICADO) de anuidade da Revista Paraense de 20 

Contabilidade, junto a  Associação Brasileira de Editores Científicos – ABEC, a Vice 21 

Presidente informou que a Comissão Editorial da Revista Paraense de Contabilidade, 22 

vem enfrentando diversos problemas em relação a Edição da RPC, devido ter saído do 23 

site do CRCPA, por  conta de uma nova prestadora de serviços que administra o site, que 24 

ao implantar uma  nova versão, não atualizou as edições da Revista, com isso a mesma 25 

ficou fora do ar. Com isso  a Vice Presidente informou que irá solicitar ao Presidente 26 

deste CRCPA,  que a revista volte a ser publicada juntamente com as edições passadas;;  27 

IV CONFERÊNCIA PARAENSE DE CONTABILIDADE: A Vice Presidente Raimunda Maria da 28 

Luz Silva, destacou a programação da RPC, na programação da IV Conferência,  no 29 

evento onde a comissão disparou edital de chamamento para submissão de artigos 30 

científicos, onde foram recepcionados 23 artigos, com o empenho de vários Professores 31 

para avaliar os artigos,  coordenados pela Profª. Dra. Márcia Athayde Moreira, 32 

Coordenadora da RPC do CRCPA, responsável pelo total êxito da programação; a vice 33 

presidente informou que foram atribuídas notas, ficando 10 (dez) artigos para serem 34 

apresentados na IV Conferência, sendo que dois autores não compareceram no evento. 35 

Em seguida a Vice Presidente ressaltou que foi posto no edital que os artigos aprovados 36 

poderiam ser publicados na Revista Paraense de Contabilidade. Processo Revisor da 37 

RPC:  A Vice Presidente, Raimunda Maria da Luz Silva Informou que o setor de 38 

Desenvolvimento Profissional dará início ao processo no mês de janeiro, pois se faz 39 

necessário a contratação de um profissional para revisar a redação dos artigos que irão 40 

para a revista. Eventos a serem realizados: A Vice Presidente informou que está 41 

agendado para o ano de 2021, os encontros virtuais com os temas: Lei de Proteção Geral 42 



de Dados – LGPD, e o tema: Gestão de Riscos, o qual foi disponibilizado pelo Conselheiro 43 

Leonel Mendes Rabello. Prosseguindo com a pauta a Vice Presidente solicitou ao 44 

Coordenador Edvaldo Moura,  que apresentasse os resultado geral dos eventos de 45 

Educação Profissional Continuada do ano de 2020, a apresentação foi iniciada com o 46 

total de público  alcançado em eventos presencias sendo: 349 Profissionais, 418 47 

Estudantes, 317 Outros Profissionais;  Total de Público alcançado em eventos virtuais:  48 

1.517 Profissionais, 1.087 Estudantes, 467 Outro Profissionais; Número de Público 49 

Alcançado de janeiro a dezembro: Total de público alcançado em 15 eventos presenciais 50 

1.084;  total de público alcançado em 54 eventos virtuais 3.071;  Número de público 51 

alcançado em 2018: 6.341 participantes em 94 eventos presenciais; 2019 público 52 

alcançado 6.169 em 63 eventos presenciais;  Educação Continuada EPC – processos em 53 

homologação - Total de pontos 41 para AUDITOR, CMN, SUSEP, PREVIC, PERITOS, PROGP 54 

E PRORT; Registros dos eventos realizados presencialmente e virtuais; Dados 55 

Comparativos quanto as Conferências anteriores: I Conferência em 2014 total de 56 

público: 222, sendo 96 Profissionais; II Conferência em 2016 total de público 132, sendo 57 

72 profissionais; III Conferência 2018 total de público: 292, sendo 150 profissionais;        58 

IV Conferência 2020 total 457, sendo 199 profissionais; Dados evolutivos de alcance de 59 

público nas redes sociais: No youtube antes da IV Conferência 46, após a IV Conferência 60 

780; Seguidores no instagram até outubro de 5.988, após a IV Conferência 7.156. 61 

EVENTOS APOIADOS PELO CRCPA: realizações JUCEPA, CFC, Ministério do Trabalho, 62 

Desenvolve, CRCRJ, UFRA, Faculdade Estácio, IBRACON, CRCPE. Arrecadação de 63 

alimentos: 1.531,200kg e 93 pacotes de leite; Instituições Favorecidas com a Entrega de 64 

Alimentos: PARAVIDA, LAR CORDEIRINHO DE DEUS, COMUNIIDADE CARENTE EM 65 

REDENÇÃO/PA, prosseguindo o coordenador apresentou a composição de conselheiros 66 

da Câmara de Desenvolvimento Profissional e a equipe de funcionários e estagiários do 67 

Desenprof, e por fim este coordenador parabenizou a Vice Presidente e os demais 68 

conselheiros pelos resultados alcançados e ressaltou o desafio imposto pela pandemia 69 

causada pelo COVID 19, onde a gestão soube conduzir os trabalhos para que o 70 

profissional da contabilidade não  viesse ficar sem suporte de conhecimento diante de 71 

tantas mudanças causadas pelo cenário, a seguir, a Vice Presidente agradeceu ao 72 

coordenador Edvaldo Moura. Em seguida, a Vice Presidente externou certa 73 

preocupação, devido o contrato da estagiária Suely estar findando no mês corrente, e 74 

que foi feita a divulgação para seleção de estagiário para substituir a mesma, porém não 75 

houve nenhum interessado, a vice presidente supõe que por conta do perigo de 76 

contágio causado pelo covid,  é que tem se tido dificuldades em contratar, em seguida 77 

a Vice Presidente informou que participou de uma reunião do CFC sobre o retorno do 78 

sistema EPC, onde o CFC informou que devido ao ataque cibernético, os dados de 2019 79 

foram todos perdidos, com isso, os CRC’s terão que alimentar novamente em prazo 80 

determinado pelo CFC, cuja solicitação seria impossível de ser atendida por conta do 81 

tempo destacou a vice presidente. A mesma informou que irá solicitar ao Presidente do 82 

CRCPA que envie um expediente ao CFC informando a impossibilidade de atender o 83 

pedido dentro do prazo que seria até o dia 18/12/2020. Em seguida, a Vice Presidente 84 

parabenizou o Conselheiro Elléri Bogo pela passagem de seu aniversário, a vice 85 

Presidente por fim agradeceu a todos pelo trabalho. A mesma franqueou a palavra: 86 

Manifestou-se o Conselheiro José Ribamar parabenizando a Vice Presidente dessa 87 

câmara, pela condução dos trabalhos, o mesmo justificou sua ausência nas atividades 88 

da Câmara por conta de compromissos pessoais, na oportunidade o mesmo informou 89 

que participará mais das atividades da câmara em 2021, continuando o Conselheiro 90 

ressaltou a fragilidade do sistema CFC, CRC’s diante dos ataques cibernéticos ocorridos, 91 

o mesmo sugere que seja revisto o sistema CRC para que possamos ter mais segurança, 92 

o Conselheiro deixou seu repúdio diante dessa situação  e finalizou desejando um feliz 93 

natal  a todos.   O QUE OCORRER: não houve. INTERESSE GERAL. A Vice-Presidente 94 

Raimunda Maria da Luz Silva finalizou a pauta agradecendo a presença e ressaltando 95 



que conta com a colaboração de todos e desejou um feliz natal e um próspero ano novo.  96 

Nada mais havendo a tratar, a Vice-Presidente Raimunda Mª da Luz Silva, deu por 97 

encerrada a reunião às 12h09min (doze horas e nove minutos). Eu, Edvaldo Moura do 98 

Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional 99 

______________________________, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 100 

será assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos Conselheiros. 101 

Aprovada nesta data. 102 

 
 
Raimunda Maria da Luz Silva 
Vice-Presidente da Câmara de Desenvolvimento Profissional. 
 
 
José Ribamar França Nunes Filho 
Conselheiro Efetivo. 
 
 
Rodrigo Silva Cavalcante 
Conselheiro Efetivo. 
 
 
Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes 
Conselheiro Suplente. 
 
Ata Referendada pela 
Reunião Plenária 776. 
de 22/01/2021. 
 

 


